
中 国 田 径任重道远
“ 为铜牌而战 ”是中 国 队在

参加巴黎世界 田 径锦标赛之前
预定的 目 标 ，这引起不少人调
侃的 口 号多少带有某种令人感
伤的无奈 。

中 国 田 径近十年来经历了
大起大落 。从 1993年斯图加特
的大红大 紫到 2001年埃德蒙
顿的全军覆没 ，中 国 田 径在本
届 世锦赛上终于有 了 点起 色 ，
获得两枚可贵的铜牌。人们在
刘翔 、史 冬鹏 、齐海峰这几名20
岁 左右 的 小将 身 上 看 到 了 希
望 ，从孙英杰的表现中 看到了

中 国 女 子 长 跑 再 度 崛 起 的 可
能 。

悉尼奥运会后 ，国家体育
总局启动了 “119工程”。所谓
“ 119”指的是 ：奥运会上 田 径 、
游泳和水上项 目 的金牌总数是
1 19枚 ，占全部奥运金牌的三
分之一 。但中 国选手在悉尼奥
运会上仅获得其中 的一枚 。这
块 金 牌 来 自 竞 走 选手王 丽萍
的脚下 ，是人家挨罚 ，我们捡
的便宜 。

田 径 是 奥 运 会 上 的 第 一
金牌大户 。现在距 2008年奥

运会只有 5年时间 ，该 冒 尖的
苗子早应破土而出 ，但 中 国 真
正 有 潜 质 的 年 轻选 手依 然 是
凤毛麟角 。从现在看 ，中 国 的
田 径 选 手谁 都还 没 具 备 在 世
界称雄的实 力 。尤其令人担心
的是 ，中 国 自 认为 占 优势的竞
走项 目 面 临 着 严 重 的 青 黄 不
接和技术不过关的 问题 。和世
界名将相比 ，中 国 的老一代竞
走名将退役都太早 ，而后来 者
在技术 上 既 没 有 走 出 大 赛 被
罚 的怪圈 ，也没具 备前辈那样
的实 力 。

女 子 铅球 曾 是 中 国 的 优
势项 目 ，黄志红 、李梅素等名将
都在奥运会或世锦赛上夺得过
奖牌 。女子 中长跑更一度是中
国 的王牌。而现在除了一个孙
英杰 ，很难再找出 一个能与世
界名将抗衡的选手 。

以往重点项 目 中 出现 “断
层”，大都是人为的原因 。由 于
各 省市均 以 全运 会 为 战略 目
标 ，所以哪个项 目 冒 出垄断金
牌的世界级名将 ，哪个项 目 便
成为 “冷 门”，变成 “少儿不
宜”。这种怪现象从朱建华 、邹

振先时代开始盛行 ，至今依然
存在 。

另一个怪现象是 ，中 国 田
径界现在有钱派选手出 国参赛
了 ，但不少教练却甘愿放弃这
样的机会 。一方面是摆不正训
练与比赛的关系 ，观念落伍 ；另
一方面则是不愿将好选手输送
给国家队 。

“ 内战 内行 ，外战外行”是
外 界 评价 中 国 田 径 选 手 的 一
句 老 话 。当 2008年奥运 会一
步步向我们走来时 ，以全运会
为坐标的观念急需变更 ，忽视
田 径的态度 更不可取 。中 国 田
径 在 北 京 奥 运 会 上 的 目 标是
力 争在三 分 之 一 的 项 目 中 进
入 前 八 名 ，如 果这 算 是军令
状 ，那可谓是任重道远 。

（ 杨 明 ）

国 际 田 联 将 防 止
“德鲁蒙德事件”重演

国 际 田 联 秘 书 长 伊 什特
万 ·久 洛 伊接 受 记 者 采 访时
说 ，国 际 田 联已 采取一系列防
范措施 ，防止美 国短跑 名将德
鲁 蒙 德 大 闹 世 界 田 径锦标赛
的一幕再度上演 。

德鲁蒙德
在 24日 男 子
百米四 分之一
决赛 中 因抢跑
被取消参赛资
格 ，但他拒绝
离开赛道 ，声
称 仪 器 出 错 ，
并躺在赛道上
“撒野”，使比赛一度被推迟大
约半小时 。

久洛伊说 ，在 “德鲁蒙德
事件”后 ，他们为新规则制定
了配套措施 ，包括如果选手因

抢跑被取消参赛资格 ，该选手
的起跑器将被立即移走 ，赛场
大 屏幕上 该 选手 的 名 字 将 立
即取消 ，成绩公报上该选手名
字旁将被注上 “被取消 比赛资
格”。

另外 ，比赛发令员今后将
不只注意仪器 ，还将注意选手
在起跑前是否有移动。久洛伊
认为 ，德鲁蒙 德之所 以抢跑 ，
不排除有其他选手移动 ，诱使
德鲁 蒙德形成抢跑 。久 洛伊
说：“发令 员的工作非常重要 ，
尤其是在短跑 中 。我们将进一
步研 究 如何使 发 令 员 的 工 作
更有效 、更完善。”

抢 跑 新规则从今 年 初开
始实施 。过去选手每人两次抢
跑后才被取消参赛资格 ，但新
规则规定 ，在一场比赛 中 第二
次抢跑的选手 ，不管是否是第
一次抢跑的 “始作俑者”，都将
被罚下 。此举主要是保证比赛
时间不因过 多抢跑而拉长 ，有
利于 电视转播 。

但从新规则启 用 之 日 起 ，
就遭 到 了 包括 美 国 选 手格 林
和琼斯 在 内 的 一 些 世 界 名 将
的强烈反对 。年 已 43岁 “高龄 ”
的奥蒂 日 前对新华社记者说 ，
新规则使选手容易紧张 ，影响

他们在比赛 中 的 发挥 。另 外 ，
新规则 只 惩 罚 第 二 次 抢 跑 的
选手 ，第一次抢跑的 “始作俑
者 ”却安然无恙 ，这并不公平 。
第三 ，在跳远和撑杆跳高等 田
赛项 目 中 ，选 手 都 有 三 次机
会 ，但短跑却只有一次机会 。

久洛伊对记者承认 ，“德
鲁蒙德事件”使 目 前的抢跑新
规则遭到了 质疑 。他本人也认
为 这 种 只 惩 罚 第 二 次 抢 跑 选
手的规则有失公允 ，新规则并
不尽善尽美 ，未来的国 际 田 联
大 会 可 能 会 进一 步 完 善 这 一
规则 ，但第二次抢跑即被罚下
的基本原则不会改变 。

（ 刘 广　杨 明　王 敬诚 ）
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一 次 漂 亮 的 后排 插 上 破 门 加 上一
次任意球抢点得分 ，中 国奥林匹克足球
队 在奥 运 会 预选 赛 前 的 首场热 身 赛 中
以 2：0战胜了 黎 巴嫩国家队 。但是 ，国
奥队赢得却不精彩 。

由 于 大 连 实 德 队 的 5名 主 力 球 员
回 俱 乐 部 队 参加 同 日 进 行 的 亚 洲 冠军
联赛半决赛 ，所以在与黎 巴嫩队的这场
热身赛 中 ，国奥队主教练沈祥福只好排
出一半主 力一半替补的先发阵容 ：门将
安琦 ，后卫周麟 、杜威和矫 喆 ，前卫孙
祥 、陆峰 、路姜 、孙吉 、高明和杜震宇 ，前
锋于涛 。可能是由 于这套阵容平时一起
操练时间不长 ，所以球 员在比赛 中将球
传到对方脚下 ，停球出 界 ，打不起配合
… …失误非常 多 。或许是因 为黎 巴嫩队
实 力不强 ，国奥队才没有因失误而酿成
失球 。

国 奥 队集 中 昆 明 备战 9月 10日 开
始的奥运会预选赛 以来 ，专门请来了体
能教练强化体能 ，但在与黎 巴嫩队的比
赛 中 ，不少队 员经常 出现追球追不上或
者干脆就不去追球的情况 ，原因是体能
不好 。体能不好是这支国奥队的老毛病
了 。在 2002年亚运 会与 日 本队 的 比 赛
中 ，国 奥队就是在前半段比赛 中 占据优
势的情况下 ，因体 力透支终于在比赛最
后 15分钟内被对手攻破城池的 。不过 ，
沈祥福对此并不着急 ，他说：“现在球队
正处在调整期 ，球 员体能都不是最好的
时候。”

这 场 比 赛 中 还 有 一 件事情必 须 一
提 。国奥队前锋于涛在上半时因 对黎 巴
嫩队 队 员 的 大动作 防守 不 满而 与 之 发

生争执 ，并有挥拳动作 ，结果被裁判出 示黄牌。下半时开场仅 8分
钟 ，他又 因一个踢人动作被亮了 第二张黄牌 ，只得出场。沈祥福点
评这张红牌：“如果我们在奥运 会预选赛 中 遇到这样的情况 ，球队
将蒙受 巨大的损失 。对于于涛的这张红牌 ，我们一定要引 起重视 ，
好好总结。”

国奥队过去就有这样的问题 ，结果是 屡犯屡罚 ，屡罚 屡犯。这
次 ，他们能否真正吸取教训呢 。

有报道说 ，陆俊 曾提醒过 国奥队球 员：“在球场上打人 的是弱
智 ，被打的才聪明。”也许于涛没有听到这句话 ，否则就不会领到这
张红牌 。听说陆俊 已经抵达 昆 明 ，准 备给国 奥队好好上上规则课 。

对球队来说 ，热身赛上的输赢并不重要 ，重要的是能通过比赛
发现问题。对于国奥队 ，重要的似乎不是发现问题 ，因 为这些问题
早就存在 ，重要的是要动真格的去解决这些问题 。　（邹 峥 ）

沈祥福 回 击

科萨诺维奇指责

大连实德足球队在主客
场两个回合的较量中 以 6：7
的总比分负于阿联酋艾因队
后 ，大连实德队主帅科萨诺
维奇赛后指责从国奥队赶回
参赛的 5名球 员表现不佳 。
对此 ，国奥队主教练沈祥福

表 示 ，他 从不 为 失 利 找理
由 。

有报道说 ，科萨诺维奇
公开表示 ，由 于国奥队高强
度的集训使实德队的 5名球
员身体疲劳 ，状态不佳 ，再加
上这些球 员长期不能随俱乐
部队训练 ，实德队最终未能

晋级亚洲冠军联赛决赛 。
当记者就此询问沈祥福

的看法时 ，这位国奥队主教
练谨慎地说：“我们集训所在
的红塔体育 中 心相对封 闭 ，
加上我本人既不上网 也不看
报纸 ，所以 目 前对这个情况

还不太清楚。”不过 ，在记者
再三追问下 ，沈祥福终于表
态说：“如果真有此事 ，我要
说的一点就是 ，我从来也不
会为比赛的失利找什么客观
理由 ，也不会将输球归结于
客观原因。”

（ 邹 峥　饶 勇 ）

罗 纳尔多

再穿 9号球衣

随 着 西 班 牙 国 脚 费 尔
南 多 ·莫 里 恩 特斯 离 开 西
甲 豪 门 皇 家 马德 里 队 ，“外
星人 ”罗 纳 尔 多 终于可 以 身
披他 钟 爱 的 9号球 衣 为 皇
马征战 了 。

罗 纳 尔 多 去 年 从 意 甲
国 际 米 兰 队 转 会 到 皇 家 马
德里队时 ，由 于本土球 员莫
里 恩特斯把 持 着 这 家 世 界
顶级俱乐部 的 9号球衣 ，使
得 罗 纳 尔 多 这 样 的 大 牌球
星 也 不 得 不 放 弃他 穿 惯 了
的 9号 ，改披 11号战袍。8

月 31日 ，皇马最终 决定将
莫 里 恩特斯租 借 给 法 甲 的
摩纳 哥 队 ，于 是 9号球衣
便 顺理 成 章 归 了 这位 巴 西
籍的 锋线杀手 。

皇 马 俱 乐 部 总 经 理 巴

尔 达 诺 在 接 受媒 体 采 访 时
确 认 了 这一 消 息。“罗 纳 尔
多将穿 9号球衣 ，哈维尔 ·
波蒂略改 穿 11号 ，”他说 ，
“ 如 果哪位买 了 罗 纳 尔 多 本
赛 季 的 球 衣 而 印 的 还 是 旧
号 码 ，我 们将 免 费 为 他 更
换。”　（新 华 ）
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在大邱举行的世界大运会闭幕之际 ，国
际大学生体育联合会主席基里安盛赞本届大
运会成功 ，并称大邱创造了大运会参赛代表
团数新的历 史纪录 。

基里安说：“本届大运会有 174个 国家和
地区参加 ，比北京大运会 多 9个。也就是说 ，
大邱创造了大运会历 史上一项新的纪录 ，这
值得我们鼓掌祝贺。”

基里安还说 ，但大邱没能打破参加北京
大运会的人数纪录 。北京大运会共有 6757人
参加 ，大 邱 只 有 6636人 ，比 北京少 了 121
人 。

在回顾本届大运会各项竞赛成绩时 ，基
里安特别提到 中 国跳水队 ，并对其表现给予
了高度评价。他说：“他们夺得了跳水的全部
1 2枚金牌。在美国 ，我们称之 为 ‘囊括’。”

本届大运会共打破两项世界纪录 ，平了
一项世界纪录 ，都在射箭项 目 中 产生 。共有36
项大会纪录被刷新 ，其中游泳 34项 ，田 径两
项 。　（李 丽　高 鹏 ）

沙 排 队 员
南 京 路 上 的

衣食住 行
全国 沙滩排球锦标赛放在

上海南京路闹市进行 ，运动 员
的衣食住行会是什么样呢 ？

在广场 上穿 “比 基 尼 ”
沙滩排球给人的魅 力就是

那丝海滩激情 ，运动 员 身着泳
装 ，赤着脚 ，为救起一个球而来
回奔跑 。所以 ，一听说在南京
路上举行沙滩排球比赛 ，就有
人大吃一惊 ，这不是有伤 “风
化”吗？怎么能在广场上穿 “比

基尼”呢？于是大家看比赛时
眼光就有了些异样 ，也给运动
员带来了 几分不 自 在 。但随着
比赛场次的增 多 ，观众开始接
受这种新的形式 ，运动 员也 习
惯了 。

溜 出 去解解馋
虽说这次比赛在国 内 ，运

动 员吃的是中 餐 ，比在国 外比
赛时 自 在 多 了 。但毕竟 身处闹
市，“诱惑 ”太大 ，住所附近想吃

什么都能买 到 ，上海 的 生煎 、
小笼 ，天津的狗不理包子 、大麻
花 ，美 国 的必胜客 、肯德基 ，日
本的味千拉面 、吉野家……夸
张地说 ，只有想不到的 ，没有买
不到的 。所以 ，也有队 员在比
赛之余 “溜 ”出去解解馋 。

在南京路上散步
一般大型赛事 ，运动 员都

会入住选手村或比较偏僻的旅
店 。而这次 ，为了 比赛方便 ，运
动 员们被安排在 3个不同 的 饭

店住宿 ，但都在南京路附近 。因
赛程紧 张 ，队 员们还是少有逛
街的机会 。但晚饭后 ，还是有队
员抽空到南京路上散散步 、放
放松 。

电梯太挤 了
虽然分散居住 ，但吃饭还

是组委 会统一安排的 。一百 多
名运动 员在同一时间段到同一
个地方用 餐 ，平时上下楼就略
显小的 电梯就显得更拥挤了 。

（ 程晨　肖 春 飞 ）

实德不敌艾因 队

是谁导演了这场戏

实 德 与 艾 因 队 的 亚 俱 杯
第二回 合的比赛进行得可谓荡
气回肠 、悬念迭生 。

整场 比赛 共攻入 七个球 ，
实德队从领先 、被对手逼平 、落
后到再扳平 、然 后反超 ，最后时
刻被对手再入一球从而在总分
再次被对手超出 ，经历了一次
从天堂到地狱的周折往返 ，幸
福和快乐与痛苦和无奈就似大
连人民体育场内五万球迷组成
的人浪一般交织汇聚 、此起彼
伏 。戏剧般的结局让每一位实
德将士以及每一位球迷都感叹
不已 ！

赛 前 ：实 德 能
二 比 零胜 吗

为 了 更 好
的 备战本场比
赛 ，实德队在
近 几天 内 实行
了 封训 ，而且
还专 门 请 国 际
级裁判 员陆俊向球 员们讲解比
赛中 的一些注意事项。当 地舆
论也对本场比赛炒翻了天 ，而
且论调相 当 乐观。当 地一家足
球媒体在比赛 当 天特别推出 了
一张金版特刊 ，头版头条的大
标题便是 “实德 2比 0”。比赛
的球票成为近一周来大连的抢
手货 。大连 人民体育场在比赛

前一个小时便 已经座无虚席 。
球场主席台的对面一个看台全
部被实德球迷协会包下 ，近两
万名球迷穿着清一色的蓝色实
德队服组成了蓝色海洋 。在整
个比赛 中 ，他们 自 始至终高喊
着 口 号为实德加油 。一千 多 名
来 自 阿联酋的球迷则 只能委 身
于位置最差的一个看台上 。

对于最后结果 ，似乎没有
一个人不是乐观的 。科萨由 于
禁赛只能坐到看台上 ，他的脸
上透着一股轻松 ，当 走过外援
史尔江的妻子面前时他也没忘
记做个鬼脸。他的后面是满面

笑容的实德俱乐部总裁徐明 。
在出场的时候 ，外援 史尔江还
特意抱来了小儿子。天时地利
人和 ，人们都等着好戏开场 。

赛 中 ：脑子大概都乱 了 吧
五 名 国奥小将的归队使实

德队能够以一个完整的阵容出
战艾因队 。不过 ，人们还是对
最近一段时期表现更 出 众的老

将李明 以及后卫李尧没有出
现在首发阵之中感觉大惑不
解 。而在最后 ，这也成为人
们向科萨兴师问罪的话柄 。

上半时 ，实德队显示出
了必胜的信心 ，气势如虹 ，信
心百倍 。扬科维奇和郝海东
在前线 上卖 力地飞奔 ，机会
也 一 个 个 出 现 在 实 德 队 面
前 。王鹏的进球终于将整个
体育场点燃 ！在这个时候 ，
似乎没有人不相信实德队将
是最后的胜利者 。

下半时开 场仅一分钟 ，

场上戏剧性的场面便出现了 。
实德队后防线的失误让对方的
巴西球 员门德斯抓住机会扳回
一分。赛后 ，科萨也承认是这
个入球彻底打乱了实德队的部
署 。

在只能狂攻没有退路的情
况 下 ，后 防 线 的 漏 洞 越 来 越
多 。几位国奥队小将的表现也
没有上半时那样兴奋 。艾因队
的反击越来越快 ，越来越有威
胁 。在对手以 2比 1领先时 ，不
少球 员赛后回忆说 当 时 “心有
些乱”，科萨也同样承认了这一
点 。相形之下 ，在被罚下一人

和被实德队攻入有争议的一球
后 ，艾因队的心态相 当 平和 。
他们的 几次反击都极具威胁 ，
并最终完成了历史使命 。

赛后 ：科萨服输梅楚看表
比赛结束后 ，实德队球 员

显得都相 当 沮丧 。全场比赛表
现最出 色的郝海东在向球迷们
举手告别后低着头走回了休息
室 。守 门 员 宋 振瑜 流 下 了 眼
泪 ，胡兆军双眼迷离 ，张恩华独
自 感叹 。科萨无奈地摘下耳机
走下看台一头扎进休息室 。阿
联酋 球 员 和 官 员 们 则 兴奋 不
已 。梅楚被球 员们抱起 ，为本
队攻入一球的七号奥马尔更是
脱了个光膀子 ，不停地蹦跳 ，队
长贾瓦尔眼含着眼泪接受本国
电 视台 的 采 访 。在球场 的 一
角 ，阿拉伯音乐再次想起 ，这个
夜晚是属于阿联酋球迷的 。

休息室里 ，科萨和翻译站
在球 员 们 中 间 不停地说 着什

么 ，徐 明 面 色 阴 沉地 背 手而
立 。队 员们大多默不作声 ，换
着衣服 ，想着心事 。

尽管输了球 ，科萨仍是新
闻发布会的主角 。温文尔雅的
梅楚笑容 已逝 ，话语不 多 。

“ 我们事实 上在上一场比
赛时便已经输了全局”，科萨的
发言显然有些丧气 。他不承认
自 己 曾轻视过对手 ，把二比零
拿 下对手 当 成 了 小 菜 一 碟 。
“ 我们 只 是把这场 比 赛 当 成 了
一场普通比赛去打。因为我们
在三个 月 前便已经输了这场比
赛。”不知道这样的话是不 是

确实 代 表他的 心
中所想 。

国 奥球 员 成
为科萨重 点批评
的对象。“国奥球
员们三 天 前才 回
来 。他们在 昆 明
狂练体能，但没

想到在比赛 中他们的体能是如
此之差 。连一些很少犯错误的
球 员也出现了体能上的问题 。
我不知道他们在国 奥队是怎么
练的。”

在科萨滔滔不绝的大放厥
词的 同时 ，梅楚开始还在细细
地听着 ，在看到科萨丝毫没有
停下来的意思时 ，梅楚禁不住
不断低头看表 ，表示 自 己 已经
没有时间再开下去了 。在这时
候 ，主持人才结束了新闻发布
会 。

“我看科萨不能老怪球 员 ，
他 本 人 在 阵 容 安 排 上 就有 问
题”，记者们对科萨推卸责任的
做法并不买账 。

科萨似乎并不在乎这些 。
实 德队比赛结束 后放假三天 ，
科萨也在九 月 一号回 国休假去
了 。这场比赛的结果好像没有
坏了他的好心情 。

（ 孟 洪 涛 ）
西
北
陀
螺
王

初 生 牛 犊 不 怕 虎

宁夏陀螺队将在 第七届全国少数民族
传统体育运动会赛场上 ，作为西北惟一一
支陀螺队参赛 。主教练朱春宁打趣说 ，没想
到兵不血刃 自 成 “西北王”，心中不禁惶恐 ，
生怕在赛场上给宁夏和西北人民丢脸 。

宁夏人从未打过陀螺 。作为本届 民族
运动会东道主 ，宁夏做出 了 参与所有竞赛
项 目 的决定 ，并通过一年前举行的 第五届

自 治 区 民族运动会选拔 14
个项 目 的代表队 。由 中 宁县
城镇 中 学 体 育 教 师 朱 春 宁
率领的 中 宁县陀螺队 ，却打
败了从业余体校组建的 、由
云南教练 员执教的银川 队 ，
包 揽 了 运 动 会 这 个 项 目 的

全部 4枚金牌 。按照不成文
的规定 ，谁在区运动会上夺
得冠军 ，谁就代表宁夏参加
全国 民族运动会 。于是 ，组
建 和 训 练 宁 夏 陀 螺 队 的 重
担 便 落 到 了 朱 春 宁 的 肩
上 。

今年 47岁 的 朱春 宁 ，从事学校体 育
教学 24个春秋 ，没有想到能有此建树 。

为 备战 自 治区民族运动会 ，中 宁县接
到一个参赛项 目 。因小时候曾玩过这种游
戏 ，朱老师便承担起组建和训练 中 宁县陀
螺队的任务 。但在教练 员培训上 ，他看到
云南教练 员拿 出 的 陀螺 ，便一下傻 了 眼 ：
重达 900克的大陀螺 ，和他小时玩的根本

不是一个级别 ！
培训 只 有 一 天 ，他除 了 看 到 一 个 陀

螺 ，学 了 几 条规则 ，回 到学 校 便开 始组
队 。这时离区运会开幕 只有 5个 月 。

没有陀螺 、鞭绳 ，就 自 己做 ；没有比赛
用 圆垫 ，找来胶皮拼成一个圆 。练了两个
月 ，云南的教练 员来看训练 ，发现他们 自
制陀螺的尺寸不对 ，对比赛规则的理解也
有误 。练了这么久 ，一半的心血 白 费了 。但
朱老师和队 员们没有气馁 ：错了 改过来 ，
重新练 ；时间不够再加练 。他们都憋了一
口 气 ，一定要在比赛 中 为学校争光 。

功夫不负有心人 。在区运会上 ，朱老
师率领他的队 员笑傲江湖 ，一举夺得陀螺
项 目 全部 4块金牌 ，带银川队的云南教练

大呼 “不可思议”。
一鸣惊人后 ，朱春宁信心倍增 。接到代

表宁夏陀螺队的 出征全国 民族运动会的任
务后 ，他 自 加压力 ，从今年 1月 起就开始训
练 。他跑遍 中 宁县所有林场 ，总结出 用枣木
做的陀螺和比赛用陀螺最为接近 ，用作训
练陀螺 。每天课余后 ，他和队 员都要训练四
五个小时。3个 多 月 下来 ，打坏的陀螺有一
麻袋 ，队 员的水平也有了很大提高 。

朱春宁明 白 ，他的陀螺队只在宁夏打过
比赛 ，毕竟 “天外有天”。他本想出去取经 ，
却因为闹非典未能成行 。但是他说 ，我们没
有包袱 ，赛场上 ，王候将相 ，宁有种乎？虽然
南方有许多强队 ，但你打你的 ，我打我的 ，比
赛完了才知山高水低 。　（黄会 清　张彦 ）

别开 生 面 的 “空气吉他 ”世界锦标赛

日 前 ，来 自 世界各地的 “空气吉他 ”锦标赛冠
军云集 芬兰 ，参加了一场别开生面的 “空气吉他 ”
世界锦标赛 。

“空气吉他 ”是起源于 20世纪 70年代。当时
著名的平克 ·弗洛伊德等摇滚乐队激发了年轻人
的 灵
感 ，他
们 纷 纷
拿 起 网
球 拍 左
右摇摆 ，做出弹吉他的样子 ，来模仿心中 的偶像 。

自 从 1996年在芬兰奥卢举办的 第一届锦标
赛至今 ，世界各地都出现了相似的赛事 。今年的世
界锦标赛更是吸引 了 9个国家的冠军前来一决高
下。

“ 空气吉他”锦标赛的 目 的是为了促进世 界
和平 。正如上届冠军佐奇 ·门 罗 所说 ：“我们现在
正处在一个 巨大变革的社会 。每天都有很 多不可
思议的事情发生 。而通过 ‘空气吉他’，我看到了
未来 ，看到了在这之上建立的文明。”要想铲除邪

恶，“没
有 比 它
更 有 力
的 武 器
了。”

本届的冠军头衔被授予了一位 31岁 来 自 纽
约的演 员 ，而奖品则是一把真正的 电吉他 。

今年夏天 ，芬兰举办了一系列稀奇古怪的赛
事 ，而它们中 的大 多数都被冠以 “世界锦标赛 ”的
称号 。　（新 华 ）

中
国
将
派
“
学
生
军
”
参
加

所
有
世
界
学
生
足
球
赛

中 国 足协副主席阎世铎 2日 接受记者采访时说 ，从
今年起 中 国将派 “学生军”参加各级 各类世界学生足球
比赛 。

阎 世铎说 ，在韩 国 刚 刚 结束 的 世 界大学 生运动会
上 ，由 北京师范大学和北京理工大学学生为主组成的 中
国 足球队 ，女队闯入前四 名 、男 队进入前八名 ，表现非常
好 。

阎 世铎说 ，中 国 足协为支持学校足球活动的开展 ，
促进学校足球水平的提高 ，决定 以后的各级各类世界学
生足球比赛均 由 教育部门负责组队 。队伍由 同级别全国
学生冠军队为主组成 。中 国 足协将根据需要推荐教练 员
担任这些参赛队伍的教练 。他说 ，抓好学校足球是国 外
许 多 足球发达 国家的成功经验 ，也是中 国 足球未来发展
的必经之路。近 几年来 ，教育部有关部门和全国许 多学
校越来越重视学校足球工作 ，不断改善学校 足球设施 ，
积极开展学生足球活动 。教育部 已初步建立起了全国 大
学 、中学足球联赛 ，其中还有大学生女足联赛 ，为培养综
合素质高的运动 员打下了坚实基础 。

阎世铎表示 ，中 国 足协希望各会 员要积极支持本地
区教育部门广泛开展学校足球活动 ，鼓励地方院校积极
参加大 中小学足球联赛 ，推动学校足球的发展。（汪 涌 ）


